



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XL IX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14215

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondencias en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

MIÉRCOLES 21 DE ABRIL DE 1909

## CAMPAÑA HIGIENICA

Con la época de los calores en que ahora entramos, deben las autoridades previsoras cumplir y hacer cumplir más rigurosamente las medidas de higiene, á fin de evitar alteraciones en la salud pública.

En esta Ciudad, en buen hora lo digamos, la salud es excelente.

Esos trastornos epidémicos que se están sintiendo en otras Ciudades no se han acercado hasta esta población, debido sin duda á las excelentes condiciones del clima.

Pero no hay que confiar demasiado, y para salvar riesgos sería muy conveniente, á la vez que la elevación de la temperatura hace viable el desarrollo de gérmenes infecciosos, poner en práctica las usuales medidas de desinfección y previsión, que han de dar frutos excelentes.

No estará de más el aumentar la vigilancia municipal.

Aunque la alcaldía muestra gran interés por la higiene, se debe continuar esta campaña, no solo para valar por la limpieza, sino también para que los artículos alimenticios se expendan en las condiciones higiénicas que el vecindario tiene derecho á exigir.

## EFLUVIOS

### Las mañanitas de Abril

Las mañanitas de Abril son muy dulces de dormir. Eso dice el adagio pero aun cuando nada expresa tocante á la de los otros meses, bien se advierte que para los dormilones todas son dulces.

El madrugar es sano para el cuerpo y para el espíritu, pero vale la pena levantarse temprano para no contemplar en toda su grandeza el despertar del día?

En estas grandes jaulas, que llamamos ciudades, no se ven horizontes ni perspectivas campestres. A lo sumo, si la habitación en que se duerme tiene balcones á la calle, se puede ver, al abrir los ojos, la fachada de enfrente, de ordinario triste y lóbrega. ¡No vale la pena!

La gente del campo, de gustos poco delicados, es la única que puede disfrutar de los encantos de la naturaleza, del primer beso del astro rey, del armonioso gorjeo de los pajarillos, de los aromas de las flores; todo lo cual le tiene sin cuidado.

En las grandes ciudades el sol sólo se percibe cuando está casi en el cenit, no hay aromas campestres, sino hedores pestilentes, no hay otros gorjeos matutinos que las destempladas voces y gritos de los vendedores callejeros; que no tienen nada de poéticos.

El madrugar no tiene ningún género de alicientes en los grandes centros de población en los que se trasnocha más que en las aldeas.

El dulce dormir es á veces una imposición atróce de las costumbres civilizadas.

Cierto que el refrán dice que al que madruga Dios le ayuda, aun cuando hay otro que indica, que no por mucho madrugar ananeca más temprano; pero ¿para qué se madruga? ¿Para trabajar? ¿Para percibir ruidos y hedores desagradables? Para eso... más vale volverse del otro lado.

Los problemas sociales se estudian en horas pesadas y entre ambientes caliginosos; con luz eléctrica y entre nubes de humo de cigarro, así es que siempre parecen sombríos, jamás llevan al corazón ni á la inteligencia un

rayo de esperanza. Si algún rayo llevan es de esos que aniquilan, de impotencia, de desesperación, de odio.

¡Ah, que dulce es dormir, en las mañanitas de Abril y en las de cualquier otro mes, soñando venturas imposibles!

Sólo en sueños puede disfrutarse algo, porque despiertos, la negra y triste realidad enseña las uñas y los dientes, aun á los seres más privilegiados por la suerte.

El sueño es la muerte anticipada... ¡Y ya es sabido que lo que al principio es dulce concluye siempre por ser amargo!

ABEL IMART.

## LA CARIDAD

Un ángel á quien el cielo Dió de la humildad las galas, Batiendo alegre las alas Vino al mundo en rápido vuelo. Donde reina el desconsuelo Acude con ansiedad, Y, admirando su bondad, Le apellidan á porfia: La ciencia, *Filantropía*, La religión, *Caridad*.

[Caridad] nombre bendito Que, en prenda de dulce amor, Con su sangre el Redentor Dejó en el Gólgota escrito. Su poderío infinito Aiza del polvo al mortal Y el influjo celestial De sus sacrosantas leyes Une súbditos y reyes En abrazo fraternal.

Ella al huérfano inocente Tiende compasiva mano, Y así ofrece al anciano, Y limosna al indigente. Ella para el delincuente Perdón se afana en pedir, Y, si no logra rendir Su súplica al juez severo, Del cadalso hasta el lindero Consuela al que va á morir.

Si la homicida metralla En la lid siembra la muerte Convirtiendo en polvo inerte De heroicos pechos la valla; El fragor de la batalla Á la Caridad no aterra, Y, haciendo guerra á la guerra Con la Cruz Roja aparece, Y dulce consuelo ofrece Al que yace herido en tierra.

Vosotras que os embriagais ¡Oh madre! en dulce calma Cuando á los hijos del alma En vuestros brazos mirais; Si el ¡ay! doliente escuchais Del huérfano sin consuelo, Socorred su amargo duelo, Calmad su acerba agonía, Y llorará de alegría Su pobre madre en el cielo.

¡Gloria á tí ¡sublime don! Caridad ¡bendita seas! Y ¡benditas las preseas! Que brindas al corazón! La limosna y la oración Te ofrecen placer profundo, Por tu poder sin segundo Vamos de la gloria en pos, Que eres, imagen de Dios, La redentora del mundo.

CARLOS CANO

## De Elecciones

En el Circulo Conservador

Proximas á verificarse las elecciones municipales, las huestes políticas de la localidad suman y reúnen sus fuerzas para marchar á los comicios

con el mayor número posible de candidatos.

Para designar estos, mejor dicho para darlos á conocer á los elementos del partido, se reunió el Conservador anoche en los Salones del Circulo, bajo la presidencia de Don José Maestre.

El Jefe local, explicó á sus correligionarios los propósitos que abriga el partido en las próximas elecciones, y leyó la siguiente candidatura que fué aceptada por aclamación

Primer distrito

Don Juan Sánchez Domenech Manzanares. — D. José Escámez Cánovas. — D. Antonio Manzanares Martínez.

Segundo

Don Juan Bautista Barthe Pezán. — D. Manuel Carmona Barado. — Don Carlos Lanzarote Muicía.

Tercero

Don Juan Julián Oliva Martínez. — D. Francisco de Paula Giménez Muñera.

Cuarto

Don José Moncada Calderón.

Quinto

Don Salvador Casto López. — D. José Antonio López Montreal.

Sexto

Don José Antonio Sánchez Arias.

Séptimo

Don Carlos Calín.

Octavo

Don Eduardo Espín Vázquez. — D. Manuel Hernández Navarro.

Noveno

Don Julio Ortega. — D. José Nieto Urrea.

Décimo

Don Pablo Cazorla Rico. — D. David Nieto. — D. Joaquín García Miralles.

## La corrida de la Prensa

Con gran profusión han sido repartidos los bonitos cromos anunciadores de la corrida que ha de celebrarse en nuestra plaza el domingo 9 del próximo Mayo, y en la que han de tomar parte los aplaudidos diestros «Bombita» y «Machaquito».

El Presidente de la Asociación de la prensa de esta Ciudad está recibien-

do constantemente cartas de aficionados de varios pueblos de esta provincia demandando localidades.

También un gran número de entusiastas taurinos de Orihueña, que desean asistir á dicho espectáculo, han solicitado se gestione con la empresa del ferrocarril para la combinación de trenes entre aquella ciudad y esta.

La animación va en aumento y las localidades en disminución.

Y propósito de esta Corrida. En la que últimamente se ha celebrado en Granada ha dado muchísimo juego el ganado de Becerra, toros hermanos de los que aquí se lidiarán, de hermosa lámina y buena sangre. Esto es un augurio excelente para la fiesta taurina del 9 de Mayo.

## Ecos Municipales

Bajo la presidencia del Alcalde Sr. Sánchez Arias, ha celebrado esta mañana sesión ordinaria nuestra excelente corporación municipal despachando los siguientes asuntos

Fué aprobada la distribución de fondos para atender á las obligaciones municipales del presente mes.

Quedó enterado el Ayuntamiento del oficio del Ingeniero Jefe de montes de esta provincia participando que el día 12 del próximo mes de Mayo, darán principio las operaciones de apeo del monte minero 84 del catálogo de los de utilidad pública denominado «Sierra Espuña» y autorizó al Sr. Alcalde para que designe quien ha de representar al Ayuntamiento en dichas operaciones.

Se acordó solicitar la competente autorización para establecer la feria en el Muelle de Alfonso XII.

Quedó enterada la corporación del oficio de Don Antonio de Lara, en el que dá las gracias por su nombramiento de contador Secretario de la Casa de Misericordia de esta Ciudad.

Se accedió á lo que en su instancia solicita Doña Maria Josefa Coloma, para que se haga constar su verdadero nombre en el expediente instruido para adquirir el Ayuntamiento una casa de la calle de la Roca.

Dióse lectura á la sentencia del Tri-

bunal industrial condenando á est Ayuntamiento al pago de un año de jornal al obrero municipal lesionado Luciano Aznar, acordando autorizar al Sr. Alcalde para que oyendo al Letrado Consistorial resolviera lo que estime conveniente, y con esto se dió por terminado el acto, al que asistieron los señores Manzanares, Tobal, Martínez, Ros y Jorquera.

## Para el señor Calvo

Dicen las ordenanzas municipales, entre otras muchas cosas que suelen ser letra muerta, que los conductores de carros de transporte, irán á pié con la caballería sujeta del rímal y los tartaneros en el asiento de la vara, vaya ó no ocupado el interior del vehículo.

Pues bien, esta disposición no se cumple y los conductores, haciendo caso omiso de lo que está mandado, van comodamente instalados en sus carruajes, produciendo algunas veces atropellos á los transeúntes.

Ayer le tocó el turno á una anciana en la calle del Parque y aunque milagrosamente resultó ileso, el carretero fastigó á la caballería, desapareciendo rápidamente sin preocuparse lo más mínimo del suceso.

Estos hechos deben impedirlos los agentes de la autoridad denunciando á los carreteros que no cumplen con las ordenanzas municipales.

## BOLSA DE MADRID

IMPRESIONES

(De nuestro servicio particular)

No se puede negar que la denuncia presentada contra el Gobierno por la adjudicación de la escudera, ha producido muy mal efecto en la Bolsa; pues aun creyéndose por la inmensa mayoría del público que la acusación carece de todo fundamento, todos coinciden en considerar el hecho como un contratiempo grande para el partido gobernante, cuya situación política queda muy quebrantada. Esta opinión, que es la más extendida, se refleja en la debilidad que hoy acusan los fondos públicos. El In erior fin de

Biblioteca de El ECO DE CARTAGENA 342

De esta manera sus visitas fueron más continuas, y á falta de su voz, sus ojos principiaron á conflagrarse los secretos de su corazón.

Desde entonces, aunque me costase el no oír hablar de aquel que poseía todos mis pensamientos y que había llevado todas mis alegrías, cesé de bajar cuando venía D. Alonso.

Por otra parte, él mismo cesó bien pronto de venir; el ejército del cual formaba parte estaba ocupado en el sitio de Granada.

Un día supimos que Granada estaba tomada. Es una grande felicidad para nosotros como cristianos el saber que la capital de los moros estaba en manos de los Reyes Católicos; pero en mi casa una antigua tristeza ocultaba toda alegría, y para mi padre esta noticia llegó en medio de nuevos disgustos.

Lo que nos quedaba de nuestra fortuna procedía de la mejor de mi padre: esta fortuna pertenecía á un hijo, especie de aventurero, que se creía muerto, y que apenas conocía yo, aun cuando fuese su hermana.

Apareció y reclamó su fortuna. Mi padre no pidió más que el tiempo necesario para rendirle cuentas; solamente me previno, que dadas estas cuentas, estábamos completamente arruinados.

Creí el momento favorable. Arriesgué algunas palabras sobre aquel antiguo amigo con el cual ha-

LA REINA TOPACIO 339

más nos habíamos dicho que nos amábamos. Jamás acaso lo habíamos pensado, cuando esta separación inesperada, decidida y operada de repente, nos hizo ver claro en nuestro corazón.

Algo extraño hubo que hizo llorar y sangrar profundamente en nosotros, y era esta amistad convertida en amor, encontrándose de repente rota bajo la mano de nuestros parientes.

¿Se habían inquietado por esto? ¿Sabían el mal que nos hacían? Creo que ni aun se lo imaginaban. Pero aun cuando hubiesen dudado, creo que su odio había llegado á ser demasiado violento para que se inquietasen en lo más mínimo de la influencia que podían tener en nuestro amor.

Nuestras dos familias se encontraron separadas por el odio y la distancia. Pero nos juramos, en una última entrevista, que nada nos separaría.

Y en efecto, ¿qué teníamos que ver nosotros, pobres niños, nacidos el uno cerca del otro, que habíamos crecido junto, que teníamos que ver con el odio de nuestros parientes? Y cuando durante diez años nos habían repetido cada día «Amados, ¿no estábamos bien dispuestos en no obedecer cuando nos hacían de repente: «Aborteceros!...»

Mercedes pareció aguardar una palabra animosa del rey para continuar; mas está respondió: